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POLÍTICA 
No estoy buscando la candidatura a la Presidencia municipal de Querétaro, afirma el director de 
IVEQRO, José Guerrero Renaud, pues dijo que está trabajando en su dependencia. (NC) 
 
Llega a Querétaro el secretario de coordinación regional del Comité Ejecutivo Nacional del PRI, 
Efrén Leiva Acevedo, en calidad de delegado especial en funciones de presidente, hasta la sesión 
del consejo político estatal, el próximo sábado a las 11 de la mañana. (PC)  
 
Este sábado habrá elección en el consejo político estatal del PRI; quieren tener un presidente 
interino. Dice el Secretario de organización, Eric Osornio, que el interino podría quedarse hasta 
después de las elecciones del 2009. (NC) 
 
El secretario de organización del PRI, Eric Osornio, aclaró que los estatutos no impiden al 
dirigente interino del partido buscar la presidencia del comité directivo estatal. Estimó que pasada 
la toma de protesta a los nuevos consejos estatales y municipales, habrá las condiciones para que 
el comité nacional emita la convocatoria necesaria. (PC) 
 
El grupo conocido como los chuchos, que aspiran a la dirigencia estatal del PRI, ya tienen candidato 
a dirigente interino: el ex regidor Hiram Rubio, quien estará acompañado en la fórmula, por la ex 
presidenta municipal, Jacaranda López Salas. (NC) 
 
Vía telefónica. Hiram Rubio comenta que tiene interés de contribuir a tener una conducción más 
eficaz. Los compañeros del grupo propusieron a Jacaranda López para la Secretaría general, lo 
cual ve con muy buenos ojos. El encargo de la dirigencia sería hasta que el Comité Ejecutivo 
Nacional expida la convocatoria y se elija una dirigencia estatutaria. A partir del resultado del 
sábado, en la que confía obtener la mayoría, se verá este aspecto. El consejo tiene una 
representación de 352 consejeros y confía en alcanzar una votación contundente. Llama a la 
militancia a que el sábado ayude a garantizar la viabilidad del partido. (NC) 
 



El ex presidente municipal de Tequisquiapan, José Antonio Mejía Lira, se hace a un lado y deja 
el camino para que Braulio Guerra Urbiola o Enrique González González lleguen a un 
acuerdo y puedan sacar a un candidato en común. (NC) 
 
Vía telefónica. Braulio Guerra Urbiola comenta que están realizando un ejercicio práctico 
consultivo democrático para tomar un decisión y llegar a un cambio generacional en el partido. Han 
decidido ir en fórmula, él y Enrique González, pues la equidad de género no aplica en interinatos 
y considera que de esta manera pueden ofrecer las mejores condiciones. Están por decidir quién 
ocuparía la presidencia y quién la Secretaría general. Afirma que en menos de una hora (a las 3 
pm) deciden como se integrará la fórmula. Respecto a la fórmula contraria, opina que tienen sus 
derechos, han tenido otros cargos y serán respetuosos. (NC) 
 
Este domingo inicia la recepción de documentos y el registro de planillas para la renovación del 
consejo político estatal y los 18 comités municipales del PRI cuya elección será el próximo día 1° de 
junio, esto lo dio a conocer la secretaria técnica de la comisión de procesos internos, Lucina Marín 
Palacios. (PC) 
 
Cabeza. Previo a la visita de Andrés Manuel López Obrador, el próximo 29 de mayo que dicen 
que va a venir, hoy  la diputada del PRD en el congreso del estado, Carmen Consolación 
González Loyola, dice que el frente amplio progresista no le va a pedir permiso al municipio de 
Querétaro, para manifestarse este sábado en el jardín de la Corregidora a las 5 de la tarde. (PC) 
 
El Frente Amplio Progresista se amparó para no pedir un permiso al municipio de Querétaro para 
reunirse el sábado en la tarde en el jardín Corregidora, para informar acerca de las actividades en 
contra de la privatización del petróleo y la visita que realizará la próxima semana Andrés Manuel 
López Obrador. (NC)  
 
LEGISLATURA 
Con la modificación a la ley orgánica, permanecerán los consejeros de la Comisión Estatal de 
Información Gubernamental, aunque desaparezca la comisión, señaló el diputado Eric Salas 
González quien explicó que no están trabajando en lo oscurito en las reformas. (NC) 
 
Cabeza. Este jueves fue turnada a la comisión en el congreso del estado, la iniciativa de ley 
orgánica para la nueva comisión de derechos humanos y acceso a la información pública con lo que 
los diputados analizan la posibilidad de desaparecer la comisión estatal de información 
gubernamental antes del 2011. (PC) 
 
En el congreso del estado se presentó hoy  la iniciativa para reformar la Comisión Estatal de los 
Derechos Humanos y que ahora sería también de acceso a la información. La propuesta pasará 
como dictamen a las comisiones respectivas, dijo Alejandro Straffon Báez, presidente de la 
mesa directiva. Había corrido la versión de que se haría un albazo que desaparecería ya la Comisión 
Estatal de Información Gubernamental. (NC) 
 
El diputado Marco Antonio León Hernández negó que se buscara dar un albazo en el caso de la 
Comisión Estatal de Información Gubernamental y apuntó que se presentó una propuesta de ley 
orgánica para la integración de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos y la Comisión Estatal 
de Información Gubernamental. (NC) 
 
Vía telefónica. Alejandro Straffon Báez, presidente de la mesa directiva de la LV Legislatura 
comenta que un periódico publicó que hoy se daba un cambio en las dos comisiones, pero lo único 
que se hace es avanzar en la revisión de leyes y reglamentos para la creación de la Comisión 
Estatal de los Derechos Humanos a información pública del Estado de Querétaro. El viernes pasado 
la legislatura hizo saber a la Suprema Corte de Justicia de la Nación acerca de su posición, con base 



en 4 artículos. Están en el proceso de alegatos, para que pueda hacerse el pronunciamiento, que 
puede llevarse dos meses más. Dependerá de la maestra Margarita Beatriz Luna que es la 
Magistrado que lleva el caso. Comenta que en la sesión de hoy se integraron ocho leyes que entran 
a revisión en comisiones. En cuanto al informe del gobernador, quedó establecido en la constitución 
que será hasta febrero; sólo deberá integrarse en las leyes orgánicas de los poderes ejecutivo y 
legislativo. Espera que la próxima semana se presenten en pleno y pasen a comisiones. Apunta que 
su periodo como presidente de la mesa directiva concluye el 31 de julio. (NC) 
 
SECCIONES 
José Calzada, Senador, comenta que hay preocupación por la economía de los queretanos, pues 
gran parte de los productos de la canasta básica han tenido incrementos y se considera que la 
inflación podría llegar al 5%. Hay productos que han subido hasta un 70%, producto de que en 
China a India consumen más. Además, hay muchos productos agropecuarios que se usan para 
bíocombustibles; por otra parte hay pocos incentivos al campo. Ya se propuso la reducción 
aranceles, y una política de abasto popular en el caso de la tortilla; sin embargo no se uso y hoy 
vemos la consecuencia. Debe diseñarse una política integral de largo plazo para el campo 
queretano. Comienza a volverse un problema de hambre y por ello su preocupación es buscar 
soluciones e implementarlas de manera inmediata. Además es necesario coadyuvar en políticas 
públicas para salir adelante. La discusión se centra en reforma energética y otros, pero debemos 
sumar esfuerzos para resolver el problema más grave que es la pobreza y el alimento de los 
mexicanos. El problema no es económico, es social y por ello, los recursos que obtenemos del 
petróleo, nos deben ayudar a sacar adelante programas sociales de largo plazo. (NC) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Con el objeto de lograr la vinculación con empresarios de la zona centro bajío y entablar cadenas 
productivas, este viernes a medio día se va llevar a cabo la inauguración de la Segunda reunión 
regional de la CANACINTRA, en el hotel  Fiesta Americana Galindo. Ahí van a asistir el presidente 
nacional de la cámara, Miguel Marón y el gobernador de Veracruz, Fidel Herrera, además de 
autoridades locales. (PC) 
 
La industria de auto partes en Querétaro perdió ventas por 75 mdd, en el primer trimestre del año, 
como consecuencia de la recesión económica en Estados Unido y paros por el alza del petróleo, 
reportó el presidente de la CANACINTRA en Querétaro, Pedro Ruiz Velazco. (PC) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
El rector de la Universidad Autónoma de Querétaro, Raúl Iturralde Olvera, se reunirá con 
diputados locales, para analizar la actualización legislativa en materia de autonomía universitaria, 
con motivo de la aprobación de la nueva constitución. (NC) 
 
Se reúne el rector de la universidad Raúl Iturralde Olvera, con diputados de  la LV legislatura, 
integrantes de la comisión especial para la adecuación de la constitución en el Estado, con el 
objetivo de analizar una posible adecuación a la ley orgánica de la universidad, a fin de que ésta no 
caiga en contradicción con la adecuación de la nueva constitución de Querétaro. (PC) 
 

SOCIEDAD 
Descarta el director de IVEQRO, José Guerrero Renaud que la institución que dirige vaya a 
desparecer, a pesar de que la plantilla laboral se ha reducido en los últimos días. (NC) 
 
Ante la necesidad de generar vivienda en la entidad, ha habido problemas en la entidad por 
construir en terrenos accidentados, señaló el diputado Oscar Arturo Rodríguez Cervantes. 
Reconoció que para que IVEQRO ofrezca vivienda económica, se usan materiales de baja calidad. 



Esto, durante la comparecencia del director de IVEQRO ante diputados, pero en un restaurante. 
(NC) 
 
Cabeza. Más del 30% de las 396 casas que entregó el IVEQRO en la colonia Libertadores, tuvieron 
algún tipo de afectación por los terrenos irregulares donde fueron construidos, así lo asegura el 
integrante de la comisión de desarrollo social y vivienda (Oscar Arturo Cervantes). (PC) 
 
El amor entre los jóvenes ya no es como solía ser antes. Hoy es sumamente violento, de acuerdo al 
INEGI. Hay violencia verbal, física y sexualidad, señala un estudio realizado por INEGI para el 
Instituto Nacional de la juventud, que revela que 2 de cada tres jóvenes han pasado por un 
noviazgo violento, sobre todo el grupo de 16 a 24 años de edad. (NC) 
 

MUNICIPIOS 
Cerca de 500 personas de la tercera edad trabajan en el servicio de limpia del municipio de 
Querétaro informa el Secretario de servicios públicos, Juan Alberto González Arce. (NC) 
 
Hasta el próximo 31 de mayo, Raúl Parissi Arau, se desempeñará como secretario de servicios 
públicos municipales. Se va a la secretaría de turismo federal con Rodolfo Elizondo como 
secretario particular, es parte de una promoción de un funcionario queretano panista, por el trabajo 
de más de 6 años en el ramo turístico, cuando estuvo en la administración de Ignacio Loyola 
Vera. Esto está confirmado por el mismo Raúl Parissi, que a partir del mes de junio trabajara en 
los pinos. (PC) 
 
Cambios en la presidencia municipal de Corregidora. De acuerdo al Alcalde Germán Borja García, 
Raúl Parissi sale de la Secretaría de servicios públicos. Quien ocupará el cargo es el ex diputado 
del Partido verde Fernando Orozco Vega. Se habla también, como rumor, de la salida de otros 
dos funcionarios más: Arturo González y Guillermo Llamas, Secretario de Desarrollo 
Sustentable, pero no es oficial. (NC) 
 

AGROPECUARIA 
Cabeza. Encabeza el alcalde capitalino Manuel González Valle, la entrega de apoyos del 
programa pro campo, ciclo primavera-verano 2008. De los 84 mdp, destinados a 26 mil productores 
en el estado, se va a destinar una partida de 7.4 millones en beneficio de 2 mil 800 productores de 
la capital. (PC) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Dice el Secretario de salud, Rafael Ascencio, que el padrón de sexo servidor@s en la entidad, no 
se ha transformado, de los 250 a los 300 en los últimos diez años. Dijo que este oficio es legal, 
pero se pide a quienes realizan la actividad en carreteras.  (NC) 
 
La secretaría de salud tiene registrado un padrón de 300 sexoservidor@s que operan en la 
legalidad y acuden a chequeos constantes, lo informó el secretario de salud Rafael Ascencio  y 
reconoció que hay sexo servidoras que operen en la ilegalidad y representan un riesgo de la salud, 
principalmente las que se encuentran a pie de carretera. (PC) 
 
A pesar de las campañas de salud y de vacunación, se siguen presentando casos de niños menores 
de 5 años que mueren por diarrea y por infecciones respiratorias, señaló el Secretario de salud, 
Rafael Ascencio, tras presentar la segunda semana nacional de salud, del 24 al 30 de mayo. (NC)  
 
Cabeza. Del 24 al 30 de mayo del presente año, se va a llevar a cabo, la segunda semana nacional 
de la salud, en la cual se van a invertir 90 mdp para la aplicación de más de 167 mil dosis de 
vacunas contra diversas enfermedades. (PC) 



 
Cabeza. Afirma el delegado de la SAGARPA en Querétaro, Manuel Valdés, que en Querétaro se 
tiene garantizadas las medidas de control riguroso, que impidan que se venda sin receta un 
analgésico para animales promovido en el extranjero como método para la eutanasia. (PC) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
De las 148 mujeres recluidas en el CERESO femenil de San José el Alto, el 70 % de ellas son por 
delitos en contra de la salud y el resto por homicidio o robo, así lo ha señalado Martha Yáñez 
quien es directora del CERESO y agrega también que el 50% del total de las reclusas se encuentran 
abandonadas por sus familiares. (PC) 
 
La mayor parte de las mujeres recluidas en el CERESO de San José el alto, 70%, purgan condenas 
por haber cometido delitos contra la salud, informa la directora Marta Yánez Carbajo. (NC) 
 
Con el fin de hacer un análisis de los centros penitenciarios del país, se realiza los días 21 y 22 de 
mayo, el primer congreso nacional de derecho penitenciario, en la facultad de derecho y con la 
participación de la PGR, la Procuraduría General de Justicia, el Tribunal Superior de Justicia y 
autoridades estatales y municipales. (NC) 
 
Los elementos de la guardia municipal son permanentemente agredidos cuando participan en 
operativos disuasivos o cuando acuden a levantar personas tomando en la vía pública, dijo el 
Secretaría de Seguridad Pública municipal, Armando Sánchez Estrada. (NC) 
 
Los Senadores se equivocan, Querétaro no es uno de los estados con más violencia, apunta 
Alonso Valdovinos Torales, quien dice que no sabe de dónde sacaron la información los 
legisladores. (NC) 
 
Ante la información federal que ubica a Querétaro entre los 17 estados que tienen ocupación de 
carteles o de la droga, el diputado presidente de la comisión legislativa de seguridad pública y 
protección civil, aseguró que esta información no es apegada a la realidad. (PC) 
 
El gobierno del estado no tiene conocimiento de la existencia de refugios de los grupos de la 
delincuencia organizada, aseguró Alfredo Botello Montes, Secretario de gobierno. (NC) 
 
El secretario de gobierno Alfredo Botello Montes, no descarta, si no encarta la posible actuación 
del cartel de Sinaloa en el estado, argumentando que es competencia de las autoridades federales 
investigar los lugares en donde opera. Al momento, dijo, las autoridades no tienen conocimiento de 
que existan casos en el estado, en donde posiblemente esté operando este cartel. (PC) 
 
El magistrado presidente del tribunal superior de justicia, Jesús Garduño Salazar, señaló que aún 
está a la espera de que llegue el recurso de apelación del padre Rodolfo Yáñez y agregó que si el 
día de mañana no se presenta, el sacerdote pierde su oportunidad de combatir la resolución 
dictada  por el juez octavo de lo penal hace 5 días. (EL) 
 
En el proceso penal que se sigue en contra del Padre Rodolfo Yánez, éste y sus abogadas ya 
apelaron el auto de formal prisión que fue dictado en su contra la semana pasada. Sin embargo, el 
Presidente del Tribunal Superior de Justicia, Jesús Garduño Salazar,  no está enterado aún (NC) 
 
El municipio no dispone de información para descartar la presencia de narcotráfico en Querétaro, 
dice el presidente municipal, Manuel González Valle. Recordó que la instancia encargada de 
investigar todo esto es la PGR. (PC) 
 



Esta tarde fue detenido por elementos de la procuraduría general de justicia, Jean Paul Rincón 
Alonso, un defraudador que engañaba a jóvenes, principalmente mujeres, con ingresarlas a 
concursos de belleza en la televisión. (PC) 
 
Cabeza. En México tenemos una contienda muy fuerte entre las autoridades y el crimen 
organizado. No es extraño escuchar de la instalación de los cárteles de la droga, sin embargo, la 
postura de los empresarios es de apoyo moral y económico a las autoridades para mantener la 
gobernabilidad en el país, asegura el presidente de la CANACINTRA en Querétaro, Pedro Ruiz 
Velazco. (PC) 
 

 


